

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MARTES 5 DE JULIO DE 1808.

SANTA FILOMENA VIRGEN, Y EL BEATO MIGUEL DE los Santos.

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia de San Pablo. Se manifiesta à las $5\frac{1}{2}$ de la mañana, y se oculta à las 7 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 4 h. 45' 43" y se pone à las 7 h. 14' 17" Debe señalar el Relox al punto del mediodia à las 12 h. 2' 58" Disminuye la Equacion 12" 2" Lugar del Sol en la Ecliptica 3 S 7° 28' Idem en la Equinocial en tiempo 6 h. 32' 35"

Es el 8 de la Luna. Sale à la 11 h. 18' mañana, y se oculta à las 11 h. 23' noche.

Mareas en el centro del Canal entre Puntas y el Caño del Trocadero.
Prim. alta à la 5 h. 21' madrugada | Seg. alta à las 5 h. 42' tarde.
Prim. baxa à la 11 h. 32' mañana. | Seg. baxa à la 11 h. 54' noche.

MANIFESTACION POLITICA SOBRE LAS ACTUALES circunstancias.

Desde que el genio revolueinario de la Francia empezó à adquirir con sus pasageras victorias algun influxo en los negocios del Continente, hemos visto desaparecer la dignidad de aquellas naciones, que hicieron la parte mas honorífica de nuestra historia moderna. El Gabinete de la revolucion y el del imperio distan muy

poco en sus operaciones y en su integridad; y el egoismo, la falsicia, y las supercherías mas rastreras, se descubren lo mismo en los tratados de la República, que en los ajustes del nuevo ministerio.

Repasemos la desgraciada historia de nuestro País desde la paz de Basilea: veremos una democracia, ó por mejor decir un Club de Olígarcas desorganizado, sin consecuencia, sin forma, sin carácter, ni costumbres, vexar à nuestro Erario con especiosas exâcciones, amenazar nuestra seguridad en medio de la paz, y poner sus votos y sus juramentos. Poco despues observaremos al frente de las deliberaciones de Francia à un soldado lleno de osadía, hipócrita simulado, y acariciado de la fortuna, escalando aquella misma libertad fantástica, pero consagrada con mil víctimas ilustres; y despues de mil protestas en favor de la independia civil, tener todo el descaro de arrojarse à los negocios, formarse criaturas, desnaturalizar al ejército, aniquilar à los ciudadanos mas virtuosos con simulaciones y calumnias, fingir sediciones, venenos y otros trampantojos de comedia, y en fin proclamarse Emperador.

La Europa toda vió este acontecimiento como el último arrojito de los Tiranos; pero España, en obsequio de la concordia firmada en Basilea, fué la primera que se apresuró à reconocer à este aventurero, y nuestras relaciones con el Norte le conciliaron poco à poco las atenciones de los demas Gabinetes; pero los Españoles ilustrados abandonaron desde entónces el partido de nuestros vecinos.

Echemos un espeso velo sobre los sucesos posteriores de Italia; cubramos con el manto de la verguenza aquellas artes y enjuages con que suscitó la última guerra de Alemania, la de Prusia, y todas las demas del Norte; advirtiéndole de paso, que los Estadistas de ménos penetracion recibian unas veces con tedio y otras con carcajadas aquellas Proclamas llenas de imposturas, que han alucinado al vulgo de las Naciones. Y si la Inglaterra hubiera tenido ménos entereza, la llama asoladora que ha incendiado el Continente, hubiera allanado los mares, y hubiera transformado el universo en una mazmorra de esclavos. Si, solo una isla, cuya forma constitucional la eleva sobre el resto de los demas Gobiernos, ha sido la única barrera de una ambicion tan desahogada; y la energía y consecuencia del plan de estos isleños,

serán el escollo donde se estreilen los intentos de este escándalo de las Naciones.

Ha parecido con razon à diferentes Políticos, que desde la paz de Tilsit, Bonaparte acabó de despojarse del poco pudor que le quedaba, y juzgando que podria dominar à un tiempo la opinion y los negocios, no ha tenido escrúpulo alguno de arrojarse à una clase de crímenes, que no le será dado à la posteridad comparar debidamente, por mucho que se afane en repasar los anales de la ambicion y del desearo. Y ¿cómo podremos dexar de dar aqui un débil bosquejo del horroroso quadro de engaños, Acautelos, deprecaciones y perfidias que tenemos à la vista? La posteridad podrán sin duda emplear otras tintas, que den mas vida à estas horribles imágenes, quando desaparezean los temores, la servilidad y los respetos que arranca el poder; pero por ahora será suficiente para convencernos de la exquisita depravacion y del avaro frenesí con que pretende sojuzgarnos, el exáminar estos resortes que agitan nuestras mas dignas pasiones, y nuestros intereses mas sagrados, imponiendo el deber de subir hasta el heroismo.

Nadie ignora que la nulidad y corrupcion de nuestro Gabinete ofrecian una presa muy halagueña à la insaciabilidad de nuestros vecinos; pero parece que contrapesaba este ruinoso partido la misma gravedad de la opinion pública, á pesar de las trabas y de la esclavitud, y la vista del jóven Príncipe de Asturias, cuyas persecuciones y ultrages padecidos desde la infancia, y el estado de abyeccion y lástima en que lo miraba la Nacion entera, nos recomendaban à este ilustre y desgraciado, y nos hacian esperar, que ademas de su bondoso caracter, esparciría por gratitud con un celo benéfico la felicidad y las virtudes públicas sobre un Pueblo tan generoso, tan estrechado à su causa, y tan amante de su decoro.

La Providencia con su invisible brazo nos quiso anticipar este glorioso suceso, derribando de su asiento al opresor de las Españas, y presentando à nuestros ojos la imagen de la prosperidad.

El sedicioso Napoleon habia sabido anteriormente fascinar à los dos partidos, aparentando al cándido Príncipe de Asturias que sus tropas ocupaban el terreno español para protexer su inocencia

y dignidad holladas; persuadiendo al propio tiempo al otro partido que tomaba un interes muy esencial en los chismes, en los embolismos y en las infamias de Palacio. Godoy, que intentaba à toda costa ceñirse una diadema, se asegura que entabló la negociacion secreta de dexar à merced de las armas francesas la posesion de sus amos, arrancàndolos con falacias y supuestos temores de la Peninsula; y obligandoles de este modo à la emigracion, à abandonar la Patria à una horfandad politica; con el fin de ofrecer à Bonaparte un motivo decente para la usurpacion.

A la verdad, vacilaron al pronto las gentes mas sensatas para dar crédito à un designio tan horroroso; però la proteccion dispensada à este criminal, quando no le quedaban otros recursos que la confusion y el cadahalso.

Se concluirá.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

VENTA.

En la calle de Gamonales se arrienda una habitacion con quatro piezas y una cocina para escritorio: en la Imprenta de este Periódico, darán tazon.

Cádiz 4 de Julio.

Vs. Rs. Enero 61. Mayo 62. Septiembre 63.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno, plaza de las Tablas.